
中　沢　えみり

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 「江東５区大規模水害広域避難計画」について 加 藤 教 育 長

（２） 荒川下流域でのタイムラインについて

（３） ブロック塀倒壊事故について

（４） 区立学校体育館の空調設備について

（１） 「すみだ環境区宣言」の区の評価について

（２） 地球温暖化と災害との関連性の考え方について

（３） 環境教育について

（４） ごみの資源化率について

（１） 教育長の教育行政の総括について

（２） 不登校対策について

（３） 幼児教育無償化について

（４） 未就学児、児童の防犯教育及び危機管理教育について

（１） 障害者雇用率水増しの問題について

（２） 学童クラブの現状について

（１） 周辺エリアのイメージについて

（２） 隅田公園整備における樹木について

（３） 今後の利活用について

（４） 北十間川水辺活用会議について

（１） 都区財政調整交付金について

（２） 幼児教育無償化の財源について

（３） 児童相談所の財源について

平成３０年第３回定例会一般質問発言通告一覧（発言順）

自由民主党

通 告 内 容

１ 災害及び防災対策について

北十間川・隅田公園観光回遊路の整備について

区の財政について

３

４

５

６

２ 環境問題への対策について

教育施策について

福祉施策について



高　橋　正　利

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 大規模災害について 加 藤 教 育 長

　「マイタイムライン」作成の必要性について

　学校教育における防災意識の向上について

　公共物を活用したハザードマップの「見える化」について

　自治体との避難先受入れ協定の必要性について

（２） 都市型水害への対応強化について

　水害対策における助成制度の創設について

（１） 誤算入の発生時期と原因について

（２） 障がい者雇用計画の見直しについて

（３） 非常勤職員を含めた現職職員への配慮ある調査の実施について

（４） 誤算入における区の執行責任について

（５） 障がい者雇用全般に関する今後の取組について

（１） 成人歯科健診の受診率向上について

（２） 多くの人に歯周疾患健診が受けられる環境について

（３） 医師会と歯科医師会との連携による糖尿病の重症化予防について

（４） 乳幼児期からの歯の健康教育について

（５） 妊産婦歯科健診の充実について

（６） 口腔がんのチェックについて

（１） 総務省勧告におけるアスベスト台帳の作成について

（２） 墨田区独自のアスベスト台帳作成の提案について

（３） アスベスト調査分析費用助成の周知徹底と相談体制の確立について

（４） アスベスト調査費と併せた除去助成費の提案について

イ

エ

ア

２ 障がい者雇用の誤算入について

３ 口腔ケアの充実による健康寿命の延伸への取組について

４ 民間建築物のアスベスト調査等について

ア

ウ

公明党

通 告 内 容

１ 水害対策への取組について



は　ら　つとむ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 憲法第９条改悪を巡る動きについて 加 藤 教 育 長

（２） 核兵器禁止条約批准を政府に求めることについて

（３） 区の平和施策について

（１） サマータイム問題と東京２０２０オリンピック・パラリンピックの

開催時期について

（２） 猛暑から区民を守る対策について

（３） 小・中学校の屋内運動場等の暑さ対策について

（１） 子育て支援総合センターの体制強化について

（２） 地域でのネットワークづくりについて

（３） 児童相談所移管時の児童福祉士の人数と都への要望事項について

（１） 民泊への苦情対応について

（２） 脱法ハウスの指導状況について

（１） 給食費無料化について

（２） 就学援助・入学準備金の増額について

５ 教育費負担の軽減について

２ 異常な猛暑への対策について

日本共産党

通 告 内 容

１ 区長の政治姿勢について

３ 児童虐待の根絶について

４ 民泊に対する不安解消と脱法ハウス取締りについて



すみだ新政会 あ　べ　きみこ

答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

ついて

ＳＯＳの出し方に関する教育について

インターネット上における自殺対策について

児童・生徒による夏休み明けの自殺対策について

（３） ＡＥＤの設置について

２

通 告 内 容

１ 防災対策について

（１） 自殺対策基本法改正に伴う墨田区における計画の進捗状況と内容に

（３）

（１） 水害対策について

（２） 災害時の避難行動について

（２）

（１） 荷物の軽量化と「置き勉」について

４

自殺対策について

（４）

（１） 公正取引委員会からの報告書について

３ 小学生のランドセルの重さについて

公立中学校の標準服について



　大　瀬　康　介

答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

ついて

墨田オンブズマン

通 告 内 容

１ 高齢者が一休みできるベンチの設置について

２ 老朽危険家屋除却費等助成制度の運用拡大について

３ 児童数の増加に伴う区立学校の適正配置及び児童・生徒の学力向上施

策について

４ 東京都の工業用水道事業廃止に関する地域産業への対応について

５ 日本ボクシング連盟問題による東京２０２０オリンピックへの影響に



都民ファーストの会　渋 田 ちしゅう

答弁を求める者

山 本 区 長

（１）

「都市鉱山からつくる！みんなのメダルプロジェクト」について

（１） 銀が不足していることに対する環境省の対応について

区内公園の整備について

（１） 暑さ対策（日陰対策）及び休憩場所の充実について

（２） 花火ができる公園整備について

（３） 大横川親水公園の照明及び植樹について

各町会への掲示板ポスター及び回覧板の配布について

（１） 各町会の掲示板に貼るポスターサイズの統一について

（２） 各町会への回覧板チラシの送付日の指定について

（１） ５台のエレベーターのうち４台を急行エレベーターとすることに

ついて

区職員と政治家との面談等の記録について

通 告 内 容

１ 東京都受動喫煙防止条例における区の対応について

庁舎内の喫煙所について

５ 区役所庁舎のエレベーターについて

２

３

４

６



無所属の会すみだ　西　村　孝　幸

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） シティプロモーションの全体評価について 加 藤 教 育 長

（２） 所管ごとのシティプロモーション展開の現状認識について

（３） 所管ごとの積極的な広報活動の重要性について

（４） 地域におけるシティプロモーションの方向性と事業展開について

（５） 区民がその効用を実感できるようなシティプロモーションについて

（１） 現時点での「教科としての道徳」の指導状況について

（２）

（３） 「教科としての道徳」の評価について

（４） 道徳教科化に伴う教育委員会のサポートについて

（５）

（１） 「墨田区幼保小中一貫教育推進計画」に関する課題の整理について

（２） 各施設の「大人」同士の連携と認識の共有について

（３）

（４） 入学時におけるスムーズな情報共有について

（５） 幼保小中に関わる教職員がしっかり取り組める体制づくりについて

行政の無謬性の克服について

（１） 行政の無謬性に対する区長の認識について

（２） 業務改善プロジェクトの中間報告の評価について

（３）

（４） 行政の無謬性克服のための民間感覚の重要性について

通 告 内 容

１ シティプロモーションについて

知・徳・体の「徳」と「教科としての道徳」の位置づけと関係について

業務改善プロジェクトの今後のあり方について

３ 幼保小中一貫教育について

子ども達自身による多様な体験について

人権、ダイバーシティ等を踏まえた教科「道徳」のあるべき姿について

２ 道徳の教科化について

４



沖　山　　　仁

答弁を求める者

山 本 区 長

２

自由民主党

通 告 内 容

１ 災害時の公共施設の活用について

区内商店街の活性化について



公明党 加　納　　　進

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 公募における審査の仕組み

　地域理解に向けた区の関与について

　事前協議の強化と保育の質に係る情報の公開について

（２） 指導検査の実施

　指導検査基準及び方針、年間の実施計画、実施後の対応の公開に

　ついて

（３） 保育人材の確保

　キャリアパス作成支援について

　墨田区独自の保育園就職フェアの開催について

（４） 保育の質向上を目的としたガイドライン

　協議の場の設置について

　ガイドラインの作成について

（５） 苦情窓口の保護者への徹底及び情報の集約について

（１） 禁煙支援の広報活動

　機を捉えた斬新的、効果的な広報の展開について

（２） 禁煙医療費補助事業の新設

（３） 禁煙支援薬局・禁煙外来一覧のマップ化

（４） 禁煙支援メンタルサポート

　インターネット禁煙マラソンの最大活用について

　本人及び禁煙を支援する家族への情報提供について

　禁煙支援薬局育成の推進について

　禁煙に挑戦する人のサポート体制について

（１） 個店等のキャッシュレス化について

　福岡市の事業を参考にした個店等のキャッシュレス化の推進につ

　いて

　「商店魅力アップ支援事業」の拡充と事業者の「決済手数料無料

　等キャンペーン」などを利用したキャッシュレス化の推進につい

　て

（２） 商店街街路灯のＬＥＤ灯の補修について

　区内の商店街街路灯のＬＥＤ灯の故障状況などの把握について

　東京都に対するＬＥＤ灯の補修、交換等の費用の支援の要望及び

　墨田区の助成制度の創設について

ア

イ

２ 東京都受動喫煙防止条例を受けた禁煙支援制度の拡充について

イ

ア

ウ

ア

イ

ア

エ

３ 商店街等の支援について

ア

イ

ア

イ

ア

ア

イ

通 告 内 容

１ 「保育の質」の確保・向上について



井　上　ノエミ

答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

（１） 横網町公園におけるトイレ整備の進捗状況について

（２） 公園におけるイベント開催のための施設整備について

（１） 墨田区役所における障害者雇用の実態について

（２） 障害者による新製品開発事業と東京２０２０パラリンピックについ

て

（１） 小・中学校におけるクーラーの維持管理について

（２） 暑い時期の体育・野外活動について

（３） ランドセル・カバンの重量と子どもの健康について

（４） 給食費の徴収について

（１） 危険なブロック塀の安全対策について

２ 区役所における公文書管理について

３ 公園整備について

４

５ 学校教育について

１ 外郭団体における組織改革について

６ ブロック塀について

障害者の雇用対策について

新しいすみだ

通 告 内 容



　地域連合「すみだの絆」　田　中　　　哲

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 暑さ対策と熱中症について 加 藤 教 育 長

（２） 体育館の冷暖房化について

（３） 夏休みのあり方と暑さ対策について

（１） 観光案内所について

（２） 町とのかかわりについて

（１） 区が考える都市間交流のあり方と今後の進め方について

２ 振り込め詐欺について

４ 都市間交流について

３ 「人　つながる　墨田区」について

通 告 内 容

１ 災害対策について



あさの　清　美

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 高齢者の生活実態への認識と施策について

（２） 介護保険制度の改善について

（３） 安心・安全のネットワークづくりについて

　虐待防止と見守りについて

　高齢者の居場所づくりについて

（４） 高齢者名簿の警察提供問題について

防災対策の強化について

（１） 集中豪雨・洪水対策について

（２） ブロック塀の安全対策について

（３） 災害弱者の支援策について

（４） 避難所の整備について

国民健康保険料の負担軽減について

（１） 国民健康保険料値上げの影響について

（２） 都と国への負担軽減策の働きかけについて

（３） 区独自の対策と多子世帯の均等割の減免について

イ

２

日本共産党

通 告 内 容

１ 高齢者施策の充実について

ア

３



木　内　　　清

答弁を求める者

山 本 区 長

ついて

（１） ボクシング競技の状況について

（２） 聖火リレーの状況について

（３） 墨田区オリンピック・パラリンピック地域協議会の取組について

２ 区民による介護予防への取組への支援について

３ 危機管理担当への元幹部自衛官の採用について

自由民主党

通 告 内 容

東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた取組に１


